

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Gerona un mes. 5 rs. tres id. 12.
 En el resto de España, un mes 6 rs. tres id. 15.
 Ultramar y Estrangero, trimestre 42 rs.
 Número suelto 1 rs.
 La suscripcion se hace previo pago adelantado.
 Dirigirse, Escaleras de San Martin, número 8,
 segundo.

EL CONSTITUCIONAL

RECLAMOS Y COMUNICADOS.

Reclamos. Los suscritores un real linea y dos idem los no suscritores. Comunicados. Precios convencionales y á juicio de la administracion de uno á cuarenta reales linea. Anuncios de cuarta página. Los suscritores medio real linea. No suscritores un real. Todo pago se entiende por adelantado. Insértese ó no, no se devuelven originales.

Organo del partido liberal dinástico de la Provincia de Gerona

AÑO VI.	REDACCION Escaleras de S. Martin, núm. 8, segundo.	Miércoles 10 de Marzo de 1886.	SE PUBLICA Miércoles, Viernes y Domingos.	NÚM. 772.
---------	--	--------------------------------	---	-----------

JAIME PADROSA
 43 BALLESTERIAS 45
CAMAS DE HIERRO Y MADERA
SOMIERS
 á plazos desde 50 cénts. semanales

CALLOS Y DUREZAS
 Se curan radicalmente con el
CALLICIDA ESCRIVA
 Frasco con estuche 6 reales
Es incoloro, no mancha, aplicacion sencillísima. Basta tocar el callo con el pincelito mojado en el CALLICIDA para que á los pocos dias desaparezca.
 Depósito: Botica del Dr. Ameiller.—
 Cort-real 4, GERONA.

Traslado La peluquería de Grau que estaba en la calle de Ciudadanos, se ha trasladado á la de Abeuradors, número 1.

SE VENDE
 la casa n.º 22 de la calle de Canadars (Plats) de esta ciudad.
 Informará el procurador D. Rafael Masó. Ballesterias 31. 4-10

TENGAMOS CONCIENCIA
 Hay mar de fondo; esto es indudable, y como en esta bataola que traemos entre manos los de la cáscara amarga, y los de la cáscara dulce, se decide la suerte de lo que á todos importa, es un deber ineludible, sagrado, indeclinable, decir la verdad por amarga que sea, á fin de evitar responsabilidades que en el tiempo y el espacio se van condensando y que pudieran alcanzarnos.

Con una libertad en el decir jamás disfrutada se discuten hoy en la prensa todos los intereses y todos los derechos; aun aquellos que la novísima terminología apellida irresponsables.

Pase que los republicanos impenitentes, arrimen al ascua su sardina y procuren desprestigiar las instituciones que nos rigen; y decimos que pase porque los republicanos tienen, segun sus creencias, que procurar el desgaste de toda monarquía sea cual fuera.

Pase que los carlistas irreductibles sueñen con reparaciones que juzgan históricas, y que dejando á un lado las ideas de patria y progreso, se aperciban á emprender una ruda campaña contra lo existente, por la misma razon que es su mejor antítesis y su mayor castigo.

Los carlistas se conducen correcta-

mente al procurar el descrédito y desgaste de la legalidad; porque los carlistas no tienen patria, ni religion, ni política; sueñan en satisfacciones y reivindicaciones en las que juegan papel principalísimo el odio, la ambicion y la venganza.

Pero no puede pasar, no es tolerable, ni correcto, ni político, ni nada, que partidos y hombres que se llaman monárquicos acumulen dificultades á un gobierno como el actual, cuya mision principal y sagrada es la defensa de una legalidad jurada por ellos mismos, y una institucion sin cuya vida es la suya de todo punto imposible.

No puede tolerarse que los que se llenan la boca pregonando sinceridad y leal adhesion á la política de la Regencia, se nos vengán con nebulosidades y traten por todos los medios de crear atmósferas *nefíticas* en las que ellos los primeros deberían asfixiarse.

Y no queremos entretenernos en detallar cosas y casos que suceden y que aunque pequeños al parecer tienen un germen de suma importancia, tal importancia que pudiera malograrse la gran obra de todos por las miserias de algunos; de seguro los más pequeños é insignificantes.

Viene la prensa de todos los matices, y viene á diario, contándonos el como se vive en provincias desde que la muerte de Alfonso XII marcó en el reloj de los tiempos una nueva y difícil etapa.

Se dice con un naturalismo aterrador, que el partido liberal no se entiende en tal parte, que anda autorizado en otra, que conspira contra sus propios intereses más allá; que en fin es imposible la conciliacion en muchas partes.

Indudablemente los que tal dicen, y aun más los que dan motivo á esos rumores, no son ni pueden ser liberales. La conciliacion, y ya lo hemos dicho, no se entiende por muchos; no es la conciliacion acto necesario para que ciertas esperezas personalísimas se limen, no; la conciliacion es el acatamiento sincero, incondicional en la fórmula que sirve de programa al actual gabinete.

El que no quiere entenderlo así está fuera de juego, y sea quien sea, es un fracioso, un factor funesto que conspira contra la libertad, las instituciones y el gobierno.

Aquí deben plegarse los caprichos; aquí deben desaparecer los antojos; aquí no debe haber más que liberales,

demócratas dispuestos á todo y en primer término á la defensa del trono, de la libertad y del gobierno que es garantía de aquel.

Menos corazón y más cabeza; que no estamos en tiempos de sensiblerías. El que no esté dispuesto á sacrificios; el que no sepa ó no entienda la mision que le esté encomendada, que tenga la franqueza y la lealtad de decirlo; que no por cuatro *descabezados* se va á malograr lo que á todos interesa, lo que es de todos y no patrimonio de este ó aquel.

Los políticos de hoy necesitan un gran sentido práctico, necesitan ser muy patriotas, porque el juego de la política en los tiempos que alcanzamos, puede conducirnos á situaciones en que no valen ni sirven para nada las medias tintas ni los adocenados y parciales.

Esto no debe callarse; esto debe decirse muy alto para que lo oigan los sordos al uso; que aunque pocos aun quedan.

La libertad y la patria son algo más que caprichos pasajeros; son la conciencia y la naturaleza de los pueblos. Tengamos conciencia.—S.

INDUSTRIA FABRIL

(Continuacion.)

No hay que imputar á los fabricantes la mayor parte de los males que dejamos señalados. Con muy pocas excepciones hacen cuanto les es posible por mejorar la suerte del obrero que á su vez, por las relevantes cualidades que le distinguen y que demuestra la escasa criminalidad entre los verdaderos trabajadores, coadyuva y secundá los buenos propósitos de aquellos. Lo que se precisa, lo que cada día se hace sentir de un modo más apremiante, es que los gobiernos regularicen el trabajo por medio de reglamentos, y que utilizando los grandes recursos que tiene á su alcance, estimulen y faciliten el espíritu de ahorro del obrero, y promuevan la asociacion entre este y el fabricante.

¿Qué debe hacerse para que los males que dejamos señalados, y otros muchos que omitimos, desaparezcan ó cuando menos se disminuyan? Esta es una cuestion cuyo solo planteamiento demuestra la dificultad de resolverla. A ello se dedican con mayor ó menor acierto las escuelas socialistas modernas, á ello han tendido algunas, muy pocas, disposiciones legislativas que, apenas si han ido más allá de las columnas de la *Gaceta*, y á ello debe cooperar la junta creada por el distinguido hombre público, cariñoso defensor de las clases obreras, D. Segismundo

Moret, que, al abrir estensa informacion sobre la actual situacion de estas, y al oír en públicas asambleas á sus representantes, se propuso asentar las bases para el establecimiento de inmediatas reformas reclamadas por la opinion, y sostenidas por eminentes escritores. Dificultan la resolucion de dicho problema, la índole y naturaleza especiales de las industrias. Aparentemente, y más por reminiscencias de procedimientos antiguos, de preocupaciones bastante arraigadas, que por necesidades de actualidad, pugnan los intereses del fabricante con los intereses del operario. La competencia que á los productos de la fabricacion nacional hacen los productos de la fabricacion extranjera, coloca al dueño de fábrica en la precision de abaratar aquellos, y como consecuencia de tal necesidad en la de buscar los medios para disminuir el coste de la mano de obra. Acaso haya sido esta una de las causas por las que generalmente se ha sustituido el hombre por la muger en muchas faenas, y en otras la muger por el niño.

Bajo tal punto de vista puede haber sido beneficiosa la sustitucion, pero no lo es y si muy desastrosa, bajo el de la moralidad, de la salud y de la vigorizacion de las razas. Es muy atendible, en verdad, el derecho del capitalista industrial á obtener el mayor rendimiento de sus capitales, pero tampoco deja de serlo el del trabajador para que no se mine su existencia y la de sus hijos. El uno se apoya en el sagrado derecho de propiedad, el otro en el no menos sagrado derecho de existencia. Consecuencia inmediata de las medidas que cercenen, ó menoscaben, los derechos de aquél, será la de que el capital se retraiga, se aparte de las especulaciones industriales, busque nuevos derroteros, y se entregue, ó á las negociaciones con el Estado, ó á los préstamos usurarios: resultado de la falta de proteccion al trabajador, es el que este, ó tiene que languidecer por falta de jornal suficiente y exceso en las horas de faena, ó tiene que cambiar de ocupacion, llevando su concurrencia á las demás industrias, ó tiene que declararse en huelga forzosa. En ámbos casos se producen las crisis industriales, crisis que no solamente hieren á las industrias afectadas por ellas directamente, que no tan solo refluyen sobre las demás y aminoran la riqueza pública, que no tan solo sumen en la miseria multitud de familias, sino que engendran la perturbacion social, y no contenidas á tiempo, tomando el carácter pavoroso de cuestiones de subsistencia ocasionan esas terribles conflagraciones que de vez en cuando azotan á los pueblos.

(Se continuará.)

Manuel Gil Maestre.

CACHOS.

Un telégrama anuncia que la reunion que celebraron los señores Castelar, Pi y Salmeron, para acordar la inteligencia electoral, no ha dado resultado.

Siempre hemos dicho que cuantas gestiones hicieran los jefes de los diversos grupos republicanos para llevar á cabo la inteligencia electoral, quedarían sin resultado.

La culpa no la tienen ellos, sino las doctrinas que cada grupo profesa, imposibilitando así la union.

Otro telégrama, dá cuenta del banquete organizado por los izquierdistas, donde el señor Linares Rivas afirmó que el partido debe prepararse para heredar el actual gobierno.

Y añade:

«El general Lopez Dominguez atacó al gabinete diciendo que la sinceridad electoral es una máscara que oculta los rencores contra la izquierda; aludiendo á la alianza electoral entre la izquierda y los romeristas, dijo que era una consecuencia natural la union de los perseguidos cuando existe en frente otra alianza formada por los perseguidores; confirmó el programa de la Constitucion de 1869 y de la soberanía nacional y brindó por S. M. la Reina Regente y toda la familia Real, lamentándose de que á la muerte de S. M. el Rey don Alfonso XII no se consultase á la izquierda.»

Y porque habia de consultarse, estando, como estaba, formado el partido liberal, que habia gobernado otras veces solo, y la izquierda si bien estuvo unos meses en el poder fué á medias con los conservadores de Posada Herrera, y no como un partido.

Y por lo mismo que no lo es, no creemos que el señor Linares Rivas resulte Profeta al afirmar que el partido izquierdista sea el heredero del actual gobierno.

Un recorte de *La Iberia*:

«Los izquierdistas se parecen á esos señoritos de pueblo que en algunos de Andalucía se pasan el día hablando por la reja con la novia.

Y que como si no hicieran eso no sabrían qué hacerse, cambian de novia y de reja con la mayor facilidad, para dar ocupacion á las largas horas del día.

Los izquierdistas necesitan tambien tener á diario alguien con quien conferenciar.

Si no hicieran eso, ¿qué harían, ni quién se acordaría de que existen?»

Tiene razon nuestro apreciado colega; los izquierdistas, como pueden contarse con los dedos necesitan conferenciar, banquetear y en su órgano en la prensa tirar chinitas al gobierno para llamar la atencion de los periódicos ministeriales á fin de que hablen de ellos.

Lo cual no quita que *La Iberia*, por ejemplo, se ocupe de los izquierdistas, y les acaricie en sus escritos.

Un suelto de *El Imparcial*:

«Por informes que consideramos autorizados y verídicos ha llegado á

nosotros la noticia de que el gobernador civil de Barcelona está llamando á varios alcaldes del distrito de Tarrasa, para obtener de ellos, con razones muy parecidas á la imposicion, la promesa de apoyar determinadas candidaturas.

Como nos consta de modo evidente, y por ello la hemos aplaudido, la enérgica actitud del ministro de la Gobernacion para impedir y refrenar los desmanes de sus subordinados, tenemos la confianza de que no habrán llegado á su conocimiento estos abusos, y que una vez que compruebe su exactitud, procederá del propio modo que ha hecho en casos análogos.»

Con el suelto.

NOTICIAS MILITARES

Ha salido del dique flotante de Cartagena y fondeado en aquel puerto, el cañonero *General Lezo*, que se encuentra listo para marchar á Barcelona de un momento á otro.

Ha fondeado en la embocadura del dique de la Carraca el cañonero *Pelicano* que procedente de Málaga pasa á aquel arsenal para practicar reparaciones en sus máquinas y casco.

Probablemente entrará en el tercer dique con objeto de limpiar, reconocer sus fondos y una vía de agua de poca consideracion para dejar estanco el buque.

El torpedero *Orion*, que habia salido de Brest para Ferrol, se ha visto precisado á volver al punto de partida de resultas del tiempo duro del S. O., á 100 millas de Brest.

Ha fondeado en el puerto de Cartagena la goleta *Caridad*, al mando del teniente de navío de primera clase D. Víctor Maria Concas.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE EL CONSTITUCIONAL.

Madrid 7 Marzo de 1886.

Señor Director de EL CONSTITUCIONAL.

Estimado compañero: El capitán general de Cuba señor Calleja, conferenció largamente con Sagasta, pasando luego á ver la Regente y despedirse, pues se embarcará muy pronto.

Han visitado á dicho señor Calleja algunos generales amigos, quizás con el objeto de conocer las impresiones que lleva á la Isla de Cuba; pero esto que es un acto de amistad y compañerismo no debe ni puede tener más alcances.

Digo esto porque se me asegura que han celebrado varios generales una reunion, en la cual parece haberse acordado en principio el influir de todas las maneras para que no se lleve á cabo la separacion de mandos en Cuba.

Los generales entenderán que no es conveniente obrar en este sentido, pero nada más.

De manera que á mi juicio no tiene la importancia que han querido

atribuirle en algunos círculos á la tal reunion.

La Correspondencia negó que el gobernador de Granada señor Castillo, presentara la dimision, pero es lo cierto que fué recibida por don Venancio, quien se negó á aceptarla. Y á propósito de esta y otras dimisiones de gobernadores se dá como seguro que á no ocurrir incidentes muy graves en las provincias, no habrá cambio de aquellos funcionarios. El gobierno parece tener confianza en todos y sobre todo propósito firme de que no se estralimiten en el cumplimiento de su deber, y de las órdenes que reciban.

Claro es que pudiera haber alguno que intentara hacer piruetas de su cuenta y riesgo; pero para estos sobran al señor Sagasta y á don Venancio medios con que reducirlos á la obediencia y mejor correccion.

Aun no se sabe si será el lunes ó martes el día de la publicacion del decreto, aunque ya no puede hacerse esperar.

Mientras la lucha viene, hay ministros, como el de Fomento, que no descansan ni un momento y que no pasa día sin que dé pruebas de su actividad. Asusta considerar el trabajo que representan las reformas llevadas á cabo por el señor Montero Rios, y en todas ellas domina un alto espíritu democrático y de justicia que han aumentado los muchos prestigios de que ya gozaba tan eminente hombre público.

Se ha murmurado esta tarde algo en el salon de conferencias sobre la presidencia de la futura Cámara. Muchos nombres suenan, y todos buenos, pero yo creo que hasta hoy es el señor Martos el que más probabilidades reune, á juzgar por lo que de aquellos mismos rumores se desprende.

Se ha ido más lejos hoy, se ha querido leer lo que acontecerá despues de constituido el Congreso; se dá como segura una crisis parcial, en la que yo no creo, como no tenga por fundamento la retirada voluntaria y anunciada por si mismo de don Eugenio Montero Rios. Si la crisis viene se citan muchos nombres para Ministros, pero entre los muchos resaltan Vega Armijo, Navarro Rodrigo y Leon y Castillo. Por supuesto, esto es pasar el tiempo que es quien precisa y únicamente vendrá á darnos la solucion de todo.

Hoy al ir al telégrafo se leía en el encerado de observaciones: «Todas las líneas funcionan con retraso». La razon es el desecho temporal que reina en casi toda Europa, y los huracanes y grandes chubascos que se han iniciado en nuestra Península.

Los agoreros dicen que en este mes de Marzo tendremos que lamentar catástrofes terribles como inundaciones, terremotos, etc., etc., ojalá se equivoquen, aunque en España, para ser profeta basta con pensar mal.

En Suecia, Noruega é Inglaterra,

tras de las nevadas ha venido la completa paralización de todas las faenas agrícolas y de todas las obras; con que la cuestion social y la crisis lejana de caminar por buenas sendas se poniendo cada vez más negra.

Aquí hace frío.

Hoy no se habla de conspiraciones.—T.

Torroella de Montgrí 7 Marzo 1886.

Señor Director de EL CONSTITUCIONAL.

Mi estimado amigo: Hoy nos ha sorprendido una correspondencia de esta villa, inserta en su colega *Demócrata*, y escrita á lo que parece para los habitantes de las Batuecas.

A largas distancias, dicen, grandes mentiras, y lo que nos estraña es que el señor Z que reside en Torroella viva tan mal enterado y haga cosas, con ruedas de molino, á los lectores del colega posibilista.

Aquel entusiasmo, aquella simpatía, aquellas altas influencias de cuerpo electoral, aquella atenta y significativa muestra de respeto con que fué recibido el señor Robert, el día de su *triumfal* entrada en la capital del distrito, quedó reducido á lo siguiente:

Música y coros, que tocan y cantan á gusto de quien les paga. A la llegada, le esperaban en el rio 20 personas. Electores 8: los señores Capellá, Hospital, Bataller, Ferrer, Pagés, Texidor (aparcero del señor Robert), el señor Albert de Verges, Sala, maestro de Gualta.

No electores, hasta completar el número exacto que doy, los siguientes: Marca y Punsatí, vocalés del comité federal; Trias, ex-aguacil de Juzgado municipal; Ferrer, estudiante; Tanu, de Estartit; Matarrodona, carpintero; Foxá (D. Narciso); Fanals, Casanovas, de Ullá; Tarrés, aparcero del Marqués de Camps; Mir y Parrampu, jornaleros del señor Bataller.

Veremos si el corresponsal Z tiene alguna rectificacion que hacer.

En estas elecciones, el arma que esgrimen, los adversarios del señor Quintana, es la difamacion del cuerpo electoral, al que tratan de deshonrar, y luego el llenarse la boca con pretendidas *conquistas*.

El plazo no está lejos, en que la verdad se sepa; el corresponsal Z reconoce las simpatías generales que en su distrito tiene el señor Quintana, ahorrándose así de enumerar cuantos son los títulos que, el actual diputado por Torroella, tiene á la consideracion de sus electores.

Sirva esta de rectificacion, y hasta otra.

Suyo afectísimo amigo

El Corresponsal.

CRONICA GENERAL.

El Demócrata por aquello de que necesita hacer méritos en favor de la candidatura del señor Robert, quien, dado el calor con que el colega le apoya, sospecharíamos habria

hecho declaraciones posibilistas, á no ser lo por él terminantemente declarado, que no es político y sus declaraciones independientes, con remilgos de monja dá cuenta de que,—por uno de los bandos que se disputan el triunfo en Torroella, se han presentado dos denuncias criminales para inutilizar á dos personas, una de ellas de dicha villa y la otra del inmediato pueblo de Ullá, que estorban mucho á uno de los candidatos.—

El colega ha sido mal informado, las denuncias no son dos, sino una.

Al perdon, generosamente concedido, se ha respondido con la agresion; al olvido, con el ataque; con la provocacion al silencio. La denuncia ha sido presentada por delito de falsedad y en uso de un legítimo derecho consagrado por la ley.

A raiz del triunfo, en las pasadas elecciones, este acto pudo ser calificado de venganza; hoy, en medio de la lucha y dados los procedimientos que se emplean, es lógica y necesaria defensa.

Nosotros tambien tenemos plena confianza en los tribunales de justicia. Cuando estos dicten su sentencia sabremos de parte de quien está la razon. Reserve para entonces su fallo, el colega posibilista, y así, tal vez mañana, no haya de arrepentirse de haber defendido por pasion política, una causa injusta.

—En la tienda de los señores Casellas hermanos hemos visto expuesto un bonito y bien acabado retrato de una simpática y elegante señorita muy conocida en esta ciudad, el cual es debido al pincel de nuestro particular amigo, el jóven D. José Lloret, á quien felicitamos por sus adelantos en el estudio de las bellas artes, y aconsejamos siga cultivando su aficion, con la seguridad de que con el tiempo llegará á ser un buen artista.

—En el último certámen celebrado por la Real Academia de Medicina de Barcelona ha obtenido el único premio que se ha adjudicado una memoria escrita por el jóven médico de Llagostera D. Manuel Martínez y Bori sobre la epidemia de serampion ocurrida en dicha villa durante el otoño é invierno de 1883 á 84.

Felicitemos de todas veras al agraciado.

—Nuestro colega *El Ampurdanés* de Figueras, dice en el primer suelto de crónica de su último número, que la lista de candidatos á la diputacion á Córtes por aquel distrito vá á ser interminable, puesto que á los que ya de público se conocian, se han añadido dos más, siendo éstos D. Fernando de Moradillo y D. Manuel Henrich; el primero patrocinado por los izquierdistas y el segundo como candidato oficial.

Nuestro apreciable colega está equivocado, suponiendo que al señor Moradillo lo presentan los izquierdistas y que el señor Henrich es el candidato oficial. A nosotros se nos ha dicho que el candidato adicto y apoyado

por el gobierno es el señor Moradillo y que el señor Henrich lo mismo que el señor Gironella y Rudó, si es cierto que presentan sus candidaturas, lo harán con el carácter de independientes para probar fortuna; y que atendida á las poquísimas simpatías que ámbos tienen en el país, no han de alcanzar ni dos docenas de votos.

Quedan, pues, segun nuestras noticias, candidatos para el distrito de Figueras que podrán luchar con mas ó menos éxito de triunfo y que cuentan con alguna base, los señores Roger y Moradillo, el primero conservador y el segundo constitucional.

—De nuestro apreciable colega *El Barcelonés* tomamos las siguientes líneas:

«Anteayer llegó á nuestro puerto, preso á bordo del vapor-correo de Filipinas *Santo Domingo* el señor Capriles, electo gobernador de la isla de Yap, quien, como saben nuestros lectores, tomó una parte muy activa en los sucesos del Archipiélago carolino.

Ayer pasaron á visitarle todos los oficiales de la armada que se hallan en nuestra capital, y muchos paisanos.

Dicho vapor saldrá hoy ó mañana para Cádiz.

El señor Capriles, segun se asegura, va á pedir la licencia absoluta, con objeto de poder explicar á toda España, lo ocurrido en aquel Archipiélago, al ser ocupado por los alemanes.»

—Segun escriben de Madrid, nuestro distinguido y querido amigo, presidente del Consejo de Instrucción pública Excmo. Sr. D. Víctor Balaguer, debe salir próximamente para París, invitado á presidir el Congreso internacional de literatos y poetas de las naciones latinas que escriben en la lengua llamada de *Oc* literariamente. Solo dos veces se ha reunido este congreso en nuestro siglo, habiendo tenido las presidencias Francia y Rumania, representada la primera de estas naciones por el célebre Federico Mistral, autor del poema *Mireio*, y la segunda por el embajador romano en París, Basilio Alexandri, el más eminente poeta de aquella nacion y presidente de su asamblea legislativa. Esta es la vez primera que se ha ofrecido á España la presidencia.

—Por la Direccion general de Beneficencia y Sanidad se ha comunicado la orden dejando sin efecto el nombramiento de médico director del puerto de Rosas, hecho á favor de D. José Ogazon, nombrando en su reemplazo á D. Ramon Martí.

Por la espresada Direccion han sido declarados cesantes D. Luis Lloret y Vilanova director médico visitador de naves del puerto de San Feliu de Guixols, y D. Agustín Guirch Roger secretario celador de la Direccion de Sanidad del puerto de Cadaqués, habiendo sido nombrados para cubrir las vacantes que dejan dichos señores, D. Vicente de Paul Corominas y Muxach y D. Pedro Vazquez.

—Han sido detenidos los hermanos

Pedro y José Pujolar vecinos del pueblo de Llorona, como presuntos autores de la muerte violenta dada á la esposa del primero, llamada Josefa Pujolar Fábregas, ocurrida el día dos del presente mes.

—Ayer terminaron las diversiones del Carnaval el cual ha estado mucho más desanimado que el de años anteriores, pues han sido muy escasas las máscaras y marcarones que se han visto polular por nuestras calles durante estos dias.

En cambio, los bailes particulares de la temporana se han visto con mucha concurrencia y gran animacion, en particular los celebrados por la distinguida sociedad «La Odalisca» en los que se ha notado en todos ellos gran número de elegantes máscaras luciendo la mayor parte magníficos y caprichosos trages.

Salisfechos pueden estar los señores que componen aquella sociedad, por el éxito alcanzado en la temporada de Carnaval, pues sin disputa han sido sus bailes los mejores, los más concurridos, y los más escogidos que se han celebrado en esta ciudad.

—Han sido capturados José Cervera, Antonio Banaset, Domingo Salis, Francisco Purcalla y Narciso Fábrega, autor el primero y cómplices los restantes del asesinato cometido en la persona de Juan Camps Cervera vecino de Selva de Mar.

Igualmente han sido detenidos Miguel Roura, Víctor Fonosas y Teresa Cabanes autores los dos primeros y cómplice la tercera de la muerte violenta dada á Teresa Haudiera de unos 60 años de edad vecina de Castellfollit.

—Por la Direccion general de Correos y Telégrafos ha sido nombrado cartero de Anglés D. Joaquin Poch.

—La casa de Madrid que tuvo la comision de proporcionar los encajes que habian de emplearse en el equipo de la infanta doña Eulalia, en vez de encargarlos á Barcelona, como era la voluntad del Duque de Montpensier, los encargó á Bruselas.

Pagó por ellos 21.000 y pico de pesetas y luego reclamó 115.000. Los librecambistas de Madrid, cuando ponderan las ventajas de su escuela, nunca se olvidan de decir que el librecambio redundará en beneficio del consumidor. Como en el caso presente.

—Segun telegrama que hemos tenido á la vista, el Excmo. señor don José Alvarez Mariño llegará hoy á esta ciudad en donde permanecerá durante el próximo período electoral, dispuesto á recorrer todos los pueblos comprendidos en el distrito de Vilademuls, el que por séptima vez desea representar.

—Todos los años se lleva á debido efecto en París un trabajo minucioso para llegar á saber el número de indigentes que en él existen. Desgraciadamente, las indagaciones llevadas á debido efecto en el presente año, han dado el triste resultado de hacer

saber, que los indigentes en París de año en año aumentan en proporciones alarmantes y en desproporcion sensible con el aumento de la poblacion. En 1861, contaba la capital de Francia 90.287 indigentes; en 1877, 93.440; en 1880, 125.735. En el año presente ascienden los indigentes de París á la enorme cifra de 180.000.

Consulta del Dr. L. Barraquer para las enfermedades nerviosas. Calle de Fernando VII número 31, esquina á la del Arco del Remedio.—Barcelona. 9—10

AVISO

á los mozos y padres interesados en el 2.º reemplazo de 1885, pertenecientes á la zona de Gerona

Con objeto de ultimar los trabajos conducentes al logro de la derogacion ó suspension de los efectos de la R. O. de 20 de Febrero llamando 50.000 hombres de dicho reemplazo al servicio activo, cuyos trabajos quedaron pendientes en la reunion celebrada en esta capital el domingo 7 del corriente, se invita á todos los interesados pertenecientes á esta zona, residan ó no en esta ciudad, rogándoles asistan á la nueva reunion pública general que á los indicados fines tendrá lugar el jueves próximo, dia 11, en el mismo salon platea del Teatro, á las 8 de la noche.

Gerona 9 de Marzo de 1886.—*La Comision.*

ANUNCIO

Habiendo de arrendar el fiemo que hagan los caballos del Regimiento Caballería de Tetuan que se hallan alojados en el cuartel de San Francisco de esta ciudad se admitirán proposiciones en dicho cuartel 3 dias consecutivos á las 12 de la mañana desde la publicacion de este anuncio. Lo que se hace saber para conocimiento del público.

Gerona 10 de Marzo de 1886.—El Comandante Jefe de la fuerza, *José de Sentmenat.*

PARTES TELEGRAFICAS

Madrid, 8.—S. M. la Reina ha firmado el decreto de disolucion y convocatoria; fijando la eleccion general de diputados el 4 de abril, la eleccion de senadores el 25 y la reunion de las Córtes el 10 de mayo.

Se le ha pedido la dimision al señor Arenillas, pero este no ha contestado, declarándose hoy cesante y nombrando al señor Alcalá del Olmo fiscal del tribunal de Cuentas.

Se asegura que el coronel Garcés será nombrado inspector de ferro carriles en sustitucion del señor Oliver.

CRÓNICA RELIGIOSA

SANTO DE HOY. San Pacianoo bispo y santa Francisca viuda romana.

SANTO DE MAÑANA. San Constantino confesor y santa Aurea virgen.

Director, D. Gaudencio Masó y Espejo

Gerona: Imp. de P. Puigblanquer.

CUANTOS PADEZCAN DE LA BOCA

DOLOR DE MUELAS. Cáries, flojedad de sangre ó descarnes de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles y demás sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento etcétera, etc., deben usar el

Elisir dentífrico Saint-Servaint del Dr. Casasa.

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta los que más perdida la tienen.—Dirigirse al Dr. CASASA en su GRAN FARMACIA Plaza de la Constitución esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarios.—Todos los principales Farmacéuticos de España y América.—En Gerona Farmacias de Ametller, Coll y Vives.

ENFERMEDADES SECRETAS

Venéreo y Sífilis EN TODOS SUS GRADOS Y FORMAS, ASI RECIENTES COMO CRONICAS. Su curacion es pronta, radical y segura por medio del «Antivenéreo del Dr. CASASA,» exclusivamente vegetal; sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Dr. Casasa.

Dirigirse al Dr. CASASA en su GRAN FARMACIA, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en

BARCELONA

PILDORAS ORIENTALES DEL DR. CASASA

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas «Píldoras,» cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la mas pequeña irritación. Téngase siempre á mano una dosis de estas «Píldoras» sin rival, y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta.

Compuesta exclusivamente de vegetales sin inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas: en especial las del corazón, del estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarró, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Dr. CASASA en su «GRAN FARMACIA» plaza de la Constitución esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.—Depositarios: Todos los principales farmacéuticos de España y América.—En Gerona farmacias de Ametller, Coll y Vives.

Contra los Herpes

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el «Extracto antiherpético de Dulcamara compuesto del Dr. Casasa,» reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señal de haber existido.

Véase al prospecto.

Dirigirse al «Dr. Casasa» en su GRAN FARMACIA, plaza de la Constitución esquina á la calle de Jaime I, en BARCELONA.

«Depositarios.»—Todos los principales farmacéuticos de España y América.—Gerona Farmacias de Ametller, Coll y Vives.

Karandas de Ceilan

LA MAS MARAVILLOSA DE TODAS LAS AGUAS DE TOCADOR CONOCIDAS HASTA EL DIA

ULTIMO GRAN SUCESO

ÚNICO DEPÓSITO GENERAL EN EUROPA

Paris, 5, Rue Lamartine, 5, Paris.

El *Karandas* es un producto extraído del árbol del mismo nombre que se cria espontáneamente en la Isla de Ceilan y preparado por el químico M. Blakmmér.

Usado diariamente, impide la formación de arrugas, aclara el color del cutis sin pintarle, hace desaparecer los granos y fuego de la cara, cura instantáneamente las irritaciones de la boca y de los ojos, las quemaduras, sabañones é irritaciones internas.

Calma tan luego como se emplea las picazones de cabeza y la incomodidad y dolores causados á los niños pequeños por el orín.—En tiempo de epidemias, las fricciones en la cara y manos impiden el contagio, á causa de ser el *Karandas de Ceilan* un poderoso desinfectante.—En una palabra, las epidemias, erupciones é irritaciones de cualquier género que sean, tienen en el *Karandas de Ceilan* su mas potente enemigo que siempre las combate con éxito.

A todos los frascos, acompaña una instrucción para su empleo.

PRECIOS { Frasco de 1 litro. 20 Pesetas
" " 1/2 " 11 "
" " 1/4 " 6 "

Todos los pedidos se dirigirán á M. Ducourneau, 5, Rue Lamartine, Paris, acompañando su importe en letra de fácil cobro.

NOTA. A los señores Perfumistas, Peluqueros, etc., se les harán descuentos segun la importancia del pedido.

EMULSION ANGULO.

Accite puro hígado de bacalao con hipofosfitos, cura la tisis, escrófulas, raquitismo, catarrs crónicos, debilidad general. Es de sabor agradable y preferido a cuantos existen, 10 reales frasco, Vitoria, farmacia del autor.
Gerona farmacia del doctor D. J. Maria Perez Xifra y principales de España.

LA MARGARITA EN LOECHES

IMPORTANTÍSIMO Á LA HUMANIDAD

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Doctor D. Manuel Saenz Diez acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aún más abundantes, resulta que *La Margarita*, de Loeches, es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgantes, y las únicas que contengan carbonatos ferroso y magnésico, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de *La Margarita* más de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporción y combinación en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrófulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central; Jardines, 15, bajo, derecha, donde se dan datos y explicaciones.

El único gran diploma de honor

en competencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extranjeras en la Exposición Internacional de Niza, distinción hasta ahora no concedida.

Píldoras de Brandreth

EL MEJOR PURGANTE CONOCIDO HASTA EL DIA.

Estas píldoras son un tónico purgativo vegetal absolutamente inofensivo en todas circunstancias. No hacen daño jamás, ni á la mas débil mujer ni al mas tierno niño.

La caja es un estuche de medicina suficiente para toda una familia. Supóngase que se tiene diarrea, la naturaleza está haciendo un grande esfuerzo para desprenderse de alguna materia irritante que ha penetrado en el estómago ó en los intestinos. Una dosis de *Píldoras de Brandreth*, remueve aquella materia y la enfermedad queda curada. En los casos de constipación, una buena dosis de las *Píldoras de Brandreth*, seguida de una sola píldora todas las noches por ocho dias ó dos semanas, hacen que la máquina humana trabaje con la regularidad del reloj. En los casos de resfriados graves, cuando los poros de la piel se cierran y el sudor cae en la sangre, envenenando la fuente de la vida y llenando la nariz, la garganta y los pulmones de sofocante mucosidad, siete *Píldoras de Brandreth* tomadas al acostarse con el estómago desocupado, restablecerán el sudor cortando el resfriado y expeliendo todas las secreciones acuosas que deberían haber pasado á través de la piel. La difteria que es una enfermedad de familia y de las mas peligrosas, se cura casi inmediatamente con una ó dos dosis de las *Píldoras de Brandreth* ayudadas de una gárgara de agua de cal. El reumatismo, cuya causa es el exceso de ácidos y alcinos en el sistema, no necesita mas que las *Píldoras de Brandreth* y algunos sudores para curarse completamente.

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS.

Depósito central: ALOMAR Y URIACH, almacén de drogas, calle Moncada, 20.—BARCELONA.

EMULSION

DE

SCOTT

de Aceite Puro de HIGADO DE BACALAO

con Hipofosfitos de Cal y de Sosa
Es tan agradable al paladar como la leche.

Posee todas las virtudes del Aceite Cru- do de Hígado de Bacalao, mas las de los Hipofosfitos Nutre y fortifica mucho. Además

Cura la Tisis.
Cura la Escrófula.
Cura la Demacración.
Cura la Debilidad General.
Cura el Reumatismo.
Cura la Tos y Resfriados.
Cura el Raquitismo en los Niños.

Es de olor y sabor agradable, de fácil digestión, y la soportan los estómagos mas delicados.

Depósito. Botica del Dr. Ametller, Cór- t Real 4, Gerona.

IMPORTANTÍSIMO!!!

Artículo sin rival en su clase, de consumo seguro, se ofrece á un almacenista para su venta esclusiva en la villa donde esté establecido. Beneficios: diez por ciento vendiendo á los proveedores; veinte por ciento vendiendo á los consumidores por mayor. Por medio de uno de los periódicos de la localidad se anunciará quien sea el depositario del artículo, corriendo á mi cargo la publicidad. Detalles por correo. Dirigirse á D. Eduardo Cantier, apartado n.º 123, Barcelona.

GRANDE EXPOSICION DE CAMAS DE HIERRO,

DE LATON, DE NIQUEL Y DE MADERA.

SOMMIERS DE TODAS CLASES Y A MEDIDA

Precios reducidos.

VENTA A PLAZOS Y AL CONTADO

GARANTIA ILIMITADA

Los plazos son desde Una Peseta semanal 10 % de rebaja al contado.

Vilana y Compañía

3 - PROGRESO - 3

JAIME PADROSA

Afinador, Ballesterías, 45

Recomposicion de Camas de hierro, básculas, romanás, balanzas, pesas y medidas, y arcas para guardar caudales.